

Erfahrungsbericht – KPJ Neurologie in Campinas, Brasilien

Ich durfte im Rahmen meines KPJs ein vierwöchiges Neurologie-Praktikum am Krankenhaus „Hospital das Clinicas“ der Universität UNICAMP in Campinas, Brasilien, absolvieren.

Am ersten Tag begrüßte mich Clariza Casimiro herzlich, überreichte mir alle wichtigen Unterlagen und erklärte mir den Ablauf meines Praktikums.

Anschließend zeigte sie mir das Krankenhaus und stellte mich dem gesamten Team vor.

Während meines Aufenthaltes nahm ich an den Visiten auf Stationen, der Sprechstunde und den verschiedenen interdisziplinären Besprechungen teil. Prof. Cendes, Leiter der Neurologischen Abteilung, ließ mir dabei in der Gestaltung meiner Woche viel Freiheit. So war es auch möglich, beispielsweise an der Neurochirurgischen Sprechstunde teilzunehmen, was mich persönlich sehr interessierte.

Als Highlight meines Auslandsaufenthaltes kamen noch ein OP-Tag (Epilepsiechirurgie) und ein Kongresswochenende am Strand dazu.

Die Gastfreundlichkeit war überragend, ich konnte mich überall integrieren und kann jedem, der an einem Auslandspraktikum interessiert ist, das Hospital das Clinicas - Unicamp wärmstens empfehlen.

Visum (Deutschland):

Für die Dauer meines Aufenthaltes benötigte ich kein Visum. Für längere Praktika benötigt man jedoch ein Visum.

Sprache:

Ich spreche zwar kein Portugiesisch, aber jede/r Arzt/Ärztin war stets bemüht, mir sowohl während der Sprechstunde und bei allen Besprechungen alles auf Englisch zu erklären. Dabei wurde sich stets viel Zeit für mich genommen.

Unterkunft:

Ich habe mir ein Airbnb in Kliniknähe für 180€/Monat.

Arbeitskleidung:

Man sollte während der Arbeit Anzugschuhe, Stoffhose, Hemd und Kittel tragen.

Wenn man in den OP geht, bekommt man die OP-Kleidung im Krankenhaus.